

EDITORIAL

**Revista *Podium* factor de promoción y divulgación de la ciencia, la tecnología y la cultura general integral*****Podium* magazine, issue for promoting and spreading science, technology and integrated general culture****Benito Rodríguez Marrero**

Licenciado en Educación, Ciencias Sociales e Historia. Máster en Ciencias de la Administración y Gestión del Deporte y la Cultura Física. Universidad de Pinar del Río Hermanos Saíz Montes de Oca. Facultad de Cultura Física «Nancy Uranga Romagoza». Correo electrónico: benito.marrero@upr.edu.cu

¡Quién conoce! ¡¡¡Triunfa!!!: con este lema nació la revista:

Las exigencias actuales del mundo han producido cambios en los modos de pensar entre los hombres en los diferentes sectores de la sociedad; esta situación no difiere en su comportamiento en el ámbito de la actividad científico técnica, dado que el conocimiento que se produce por los investigadores se convierte en un recurso tan importante que no se concibe el desarrollo del deporte sin su presencia.

En este contexto, se incluye la evolución cualitativamente superior de la producción científica a través de las publicaciones, que permiten el intercambio de los resultados y experiencias entre especialistas e instituciones.

Una de las más acuciantes necesidades del desarrollo en esta época es contar con información de actualidad y sistémica en su frecuencia acerca de

los avances científico-tecnológicos en el campo de la actividad profesional en que se desenvuelven según su perfil de desempeño. De igual modo, el poder enriquecer ese conocimiento con los numerosos aportes que la creación humana de todas las épocas, es un hecho en lo que se llama cultura general integral.

En el 2016, al cumplir los primeros 10 años *PODIUM*, es oportuno resumir de alguna manera los dos lustros de existencia y, para empezar, nada más adecuado que recordar a compañeros e instituciones que, colaboraron con el proyecto *GDEPORTES* (Grupo de Gestión y Generalización de la Ciencia y la Tecnología en el Deporte), y en particular la revista, ellos son: Osmani Casabella Martínez que impregnó de entusiasmo el proyecto, posteriormente en diferentes momentos aparecen Rafael Ángel Bernal Castellanos, Miguel Pérez Beltrán, Jesús Benítez Llanes y María de Lourdes Rodríguez Pérez, todos pertenecientes a la Facultad de Cultura Física de Pinar del Río, que trabajaron incansablemente para que los

resultados del proyecto se obtuvieran en el más breve plazo posible, y materializarlos en el nivel de aceptación en cada número.

Al compañero Félix Pérez Rodríguez, asesor del Vice-Presidente del *INDER* por su apoyo incondicional para que *PODIUM* fuera una realidad. Reconocimiento a nuestro amigo Joaquín Hilario Pérez Labrador, Director de la Revista de la Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río por brindar sus experiencias y sabiduría con modestia y sencillez. Al *CITMA* Provincial que nos brindó asesoría en todo lo relacionado con los aspectos legales y técnicos de la revista.

PODIUM es una publicación seriada de la República de Cuba, fundada y puesta en circulación en el 2006 como órgano de divulgación de *GDEPORTES*, radicado en la Facultad de Cultura Física «Nancy Uranga Romagoza» de Pinar del Río siempre con la intención de ofrecer una solución útil en el campo del deporte.

PODIUM está inscrita en el Registro Nacional de Publicaciones Seriadas con el N° 2148, código electrónico ISSN: 1996-2452. Es un componente del grupo de trabajo *GDEPORTES*, que se propuso sistematizar una gestión anticipada, especializada y profesional en la generalización de productos y servicios universitarios que otorguen mayor pertinencia a los resultados en el entorno y un aumento significativo de la eficiencia de la actividad de la Cultura Física en la provincia.

Desde este concepto considero fundamental asumir el diseño de productos informáticos en función de las necesidades de la Cultura Física que a su vez resulten productos publicitarios para la misma entre los que se incluyen revistas, boletines, y otros medios de promoción.

La revista digital *PODIUM*, evidentemente, es una aplicación de lo expresado y en estos años ha logrado que los resultados de nuestros

investigadores sean divulgados nacional e internacionalmente de manera que constituyen una importante fuente de consulta para los temas abordados por los autores; de igual modo su premisa en estos diez años de existencia ha sido, que quienes acudan por alguna gestión encuentren en la publicación, solidez científica y accesibilidad informativa mediante un lenguaje ameno que, simultáneamente, contribuya al enriquecimiento de la cultura general.

Es decir, *PODIUM* ha logrado en su quehacer, divulgar los avances científicos y tecnológicos aplicados o aplicables a la Cultura Física, a la vez que ha enriquecido la cultura general integral de los profesionales de esta actividad de manera que, en un futuro mediato, se deje de concebir socialmente a estas personas como diestros en el músculo y limitados intelectualmente.

Para alcanzar tales propósitos su destinatario siempre ha sido en estos años, el profesional de la actividad física, tanto en el país como en el extranjero, además de cualquier persona de otras esferas del saber que se interesen colateralmente por estos temas.

La revista, por tanto, ha tenido como objetivo, divulgar resultados científicos y tecnológicos vinculados con la Educación Física, el entrenamiento deportivo, la recreación física y la cultura física terapéutica, junto a otros aspectos que aborden estos contenidos de manera colateral, principalmente desde la cultura artística y literaria.

Hasta finales de 2015 su circulación se realizó por el sitio <http://www.gdeportes.cu>, a partir del actual año como resultado del proceso de integración de las universidades aparece en el portal de la Universidad de Pinar del Río Hermanos Saíz Montes de Oca.

En los 10 volúmenes editados se evidencian los siguientes resultados:

- Se inició en el trimestre junio-agosto de 2006 y mantuvo hasta septiembre-diciembre de 2012 con 22 números. A partir del cuatrimestre enero-abril de 2013 hasta la fecha se publicaron 31 números ininterrumpidamente.

- Edición de 637 artículos, realizados por 741 autores y coautores, trabajos relacionados con la actividad de la Cultura Física y el Deporte.

- El 75% del volumen de cada edición está dedicada a artículos originales, divulgando aspectos de interés relativos a procesos de ciencia e investigación, y a comentar temas culturales afines a la Cultura Física y el Deporte.

- Está insertada dentro del Proyecto Nacional de Publicaciones de la Ciencia, del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente.

- Fue presentada en el Fórum Ramal Nacional de Ciencia e Innovación Tecnológica del INDER, año 2008.

- La Revista fue expuesta en la Feria del Libro efectuada en Pinar del Río en el año 2007, un año después fue seleccionada Premio de la Academia por el *CITMA* en Pinar del Río.

- Se ha fortalecido el nivel científico del Consejo Asesor (consejo de árbitros y comisión de publicaciones).

- Hoy el Consejo Editorial está inmerso en un trabajo de profundización con el fin de posesionarnos frente al futuro para lograr su certificación.

Como se puede apreciar el superobjetivo de esta publicación digital es enriquecer la formación intelectual de los profesionales de la Cultura Física proporcionándoles informaciones que le permitan mejorar su labor a partir de la actualización de sus conocimientos científicos y técnicos a la vez que amplían sus capacidades para la valoración y disfrute de expresiones culturales diversas de manera que avancen en la concepción de un profesional realmente integral, competitivo profesionalmente y capacitado para valorar las inmensas posibilidades culturales a su alcance cuando visite otros contextos.

Celebramos este aniversario comprometidos en convertir a *PODIUM* en una publicación consolidada editorialmente y prestigiada dentro y fuera de la Universidad, una revista considerada orgullo para el sector que representa.

Pretendemos ser una revista de alto impacto, que publique artículos de calidad contrastada que aporte novedades significativas y contribuyan a la innovación de nuestro campo y a la cultura general integral de nuestros profesionales.

Como expresamos en el editorial del primer número en 2006, *PODIUM*...está abierto a todas las fuentes, no soñamos con Oro, Plata o Bronce, queremos ser bosque, río y valle. **iFeliz 10 aniversario de *PODIUM*!**

Benito Rodríguez Marrero. Licenciado en Cultura Física. Máster en Ciencias.
Universidad de Pinar del Río Hermanos Saíz Montes de Oca. Facultad de Cultura Física «Nancy Uranga Romagoza». Correo electrónico: benito.marrero@upr.edu.cu
